

KLAUS WEYER

Lohrs Eintritt in die Geschichte

ALTER UND ERSTE URKUNDLICHE ERWÄHNUNG

Kreuzwertheimer Jahrbuch 2023

Inhalt

- Einleitung
Lohr existierte sicherlich – wie nahezu fast alle Orte auf unserem Planeten – schon vor dem Zeitpunkt der ersten urkundlichen Erwähnung. Jedoch muss man sich fragen, wann geschah diese wirklich? Und wie lange vorher existierte eine Siedlung oder ein Dorf in Lohr?
- Die frühen Lohrer Zeugnisse
- Lohr ist nicht allein auf dieser Welt
- Die Urkunde von 1295
- Anordnung der Orte in der Urkunde vom 3. Januar 1295
- Erkenntnisse zum Alter und der Ersterwähnung Lohrs
Lohr existierte, wie nahezu fast alle Orte auf unserem Planeten, schon vor dem Zeitpunkt der ersten urkundlichen Erwähnung. Das älteste Bodendenkmal soll eine Siedlung der Hallstatt- oder Latènezeit, anstelle der heutigen Michaelskirche, gewesen sein. Dieses darf jedoch bezweifelt werden. Das älteste Baudenkmal ist die Sakristei der heutigen Michaelskirche aus dem 12. Jahrhundert.
Die Erwähnung von Lare in der Urkunde vom 3. Januar 1295 reicht als Argumentation für Lohr am Main nicht aus.
Die momentan als offiziell geltende erste urkundliche Erwähnung von Lohr sollte neu überdacht werden.